

Diputación edita el libro “Memoria Histórica. Mujeres”

La publicación recoge las ponencias presentadas en el coloquio sobre Mujer y Memoria Histórica, celebrado en el 2021 en Granada

domingo 30 de abril 2023



La Diputación de Granada ha editado el libro “Memoria Histórica. Mujeres”, una publicación que recoge las ponencias presentadas en el coloquio sobre Mujer y Memoria Histórica celebrado en 2021. Estas jornadas, que organiza la Diputación cada año, han tenido como objeto el estudio de diversos aspectos de la historia contemporánea de España. La vicepresidenta primera y diputada de Presidencia, Cultura y Memoria Histórica y Democrática, Fátima Gómez, ha señalado que

este volumen se suma a la serie de títulos editados con anterioridad dedicados a la cultura de posguerra en Granada, al primer franquismo, a los años 50 del siglo pasado, o al exilio de posguerra.

Asimismo, ha destacado la importancia de realizar estas jornadas de Memoria Histórica y Democrática, “pues con ellas se acercan al público diversos aspectos de esta materia”. En este sentido, la diputada ha comentado que “el presente volumen pretende incorporar la historia de las mujeres a la recuperación de la memoria democrática”, porque sin contemplar el papel de estas “no es posible reconstruir con un mínimo de rigor la historia del franquismo, la represión y la resistencia antifranquista”.

Sobre los temas que aborda el libro, la Gómez ha resaltado que a través de una decena de textos de diferentes autores, recorre cuestiones como la conquista del voto por las mujeres, la represión contra las mujeres durante el franquismo, la imagen de la mujer en el cine del primer franquismo, así como su inserción en la sociedad a través del modelo político y social marcado por la Sección Femenina de la falange y su traslación a los centros de enseñanza y a la vida social de amplios sectores de la sociedad. Por último, la diputada ha precisado que “Memoria Histórica. Mujeres” tiene el mérito de adentrarse en un camino recientemente iniciado. Además, “constituye una buena muestra de cómo abordar los estudios historiográficos de forma rigurosa, poniendo luz sobre la riqueza del papel de la mujer en nuestra historia contemporánea”, ha añadido Gómez.